



Mi Universidad

Controles de lectura

Valeria Carolina Bautista Navarro.

Controles de lectura.

Segundo parcial.

Antropología Médica.

Dr. Sergio Jiménez Ruiz.

Licenciatura en Medicina Humana.

Semestre 2° A.

Comitán de Domínguez Chiapas a 08 de Noviembre del 2024.

Bautista Dr. Sergio
Navarro Jimenez Ruiz

Enfoque antropológico de normalidad

Inspirada en lo que Clifford Geertz tenía una descripción densa - la riqueza, exhaustividad y detalle que debería contener el relato etnográfico, cuestiono la aparente falta de rigurosidad y profundidad de diversos estudios de la resistencia. En el foco de su crítica caben tanto los análisis de la "Infrapolítica" de James C. Scott, como los estudios subalternos y las orientaciones del marxismo cultural influenciadas por Raymond Williams. Cuestionar que estos análisis no rebasan la dicotomía entre dominados y dominadores. Ortez indico la escasez de datos en torno a las propias fricciones y tensiones que caracterizan a los grupos subordinados, el incorrecto tratamiento de la cultura, así como la imposibilidad de abordar fuentes variadas que impiden observar la expresión política más amplia del sujeto. La su conclusión es categórica. La mayoría de estudios que se orientan a estudiar la resistencia no lo gran construir un relato que subjetivamente de cuenta de las intenciones, los deseos, temores y pro-

Bautista Dr. Sergio
Neworve Jimenez Ruiz

Enfoque antropológico de normalidad

La antropóloga norteamericana Sherry Ortner (2006, 43), inspirada en lo que Clifford Geertz entendía como descripción densa - la riqueza, exhaustividad y detalle que debería contener el relato etnográfico, cuestiona la aparente falta de rigurosidad y profundidad en diversos estudios de la resistencia. En el foco de su crítica caben tanto los análisis de la "Infrapolítica" de James C. Scott, como los estudios subalternos. Además de cuestionar que estos análisis no rebasaban la dicotomía entre dominados y dominadores, Ortner indica la escasez de datos en torno a las propias fricciones y tensiones que caracterizan a los grupos subordinados, el incorrecto trato de la cultura, así como la imposibilidad de abordar fuentes variadas que impiden observar la expresión política más amplia del sujeto. Su conclusión es categórica. La mayoría de estudios que se orientan a estudiar la resistencia. No logran construir un relato que objetivamente dé cuenta de las intenciones, los deseos, temo-

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

Bautista
Novarro
Valeria

Enfermabilidad

Esta se refiere a la experiencia subjetiva de la enfermedad, es decir, cómo una persona puede llegar a percibir y vivir su estado de salud. Es la vivencia personal de quien está sano pero percibe síntomas o malestares que pueden no ser diagnosticados clínicamente como una enfermedad específica. Tiene una importancia en la percepción de la salud y la enfermedad varía entre individuos y está influenciada por factores culturales, sociales, psicológicos y económicos. Puede afectar la manera en que las personas buscan atención médica y siguen tratamientos. Los profesionales de la salud, especialmente los enfermeros, juegan un papel crucial en la promoción de la prevención de enfermedades y la educación sobre hábitos de vida saludables. Ellos ayudan a los pacientes a comprender y manejar su percepción de la salud y la enfermedad. La prevención y el diagnóstico temprano son esenciales para evitar el desarrollo de enfermedades graves. Conocer los síntomas y los avances en medicina

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

Bautista
Navarro

Medicina tradicional ayurveda

Es ilustrar las categorías de salud enfermedad y cuerpo-mente, y avanzar en discusión, en tanto construcciones sociocultural, en dos sistemas médicos: la medicina ayurvédica de la India y la biomedicina. Teniendo en cuenta algunas de sus dimensiones socioculturales, políticas, históricas, económicas, lingüísticas y científico-filosóficas, cada sistema médico es analizado como una institución social y, a la vez, como un dominio específico de conocimiento con características únicas y contrastes. Definido y caracterizado desde una perspectiva sociocultural y de manera contemporánea, un sistema médico corresponde a un espacio asociado con prácticas y discursos dedicados a restaurar la armonía-salud en el cuerpo-soma-, el yo-psykhé- y el ser social-polis-, causado por una aflicción-enfermedad-. De esta manera, un sistema médico es una institución social que hace parte del sistema cultural de cualquier sociedad.

BIBLIOGRAFIA

1. Moreno Altamirano L. (2007). Reflexiones sobre el trayecto salud-padecimiento-enfermedad-atencion: una mirada socioantropologica. Medigraphic. Disponible en: <https://www.medigraphic.com/pdfs/salpubmex/sal-2007/sal071i.pdf>
2. Gomez F. J. (2012). Antropologia, creencia y otro conocimiento. Reflexion sobre el sujeto y sus conceptualizaciones. Vol. 35. No. 137. Disponible en: https://www.scielo.org.mx/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S018539292014000100003
3. Lain Entralgo P. (1978). Historia de la Medicina. Biblioteca Digital Manuel de Miguel de Cervantes. Cap. 5-6. Pag. 223-241. Obtenido de: <https://www.cervantesvirtual.com/obra/historia-de-la-medicina/>
4. Ayurveda. (s/f). Cigna.com. Recuperado el 7 de noviembre de 2024, de <https://www.cigna.com/es-us/knowledge-center/hw/temas-de-salud/ayurvedaaa116840spec>